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Indústria recupera 51% 
dos empregos no RJ

Dos 36 mil postos de trabalho perdidos no auge da pandemia, mais de 18 mil foram recuperados, diz Firjan

ABERTURA DE 3.286 VAGAS EM NOVEMBRO

PANORAMA\PÁG. 2

Evento 
homenageia 
Djavan
Artistas brasileiros vão 
se reunir no penúltimo 
dia do ano para realizar a 
“Virada Djavânica”, evento 
com  mais de 15 horas 
de música, transmitido 
ao vivo pelo Instagram 
(@blocoflordelis) com a 
participação de mais de 60 
artistas de todo o Brasil.

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Presença do artista homenageado 
é a grande expectativa da ‘virada’

Brunno Dantas/TJ

Presidente do Tribunal Misto e do Tribunal de Justiça, o desembargador Claudio Tavares disse que recebeu com surpresa a decisão do STF

ESPORTES

Ferj divulga 
fórmula do 
Carioca-2021

Divulgação / Ferj

Carioca-2021 terá algumas novidades

Jorge Jesus 
de olho em 
volante do Fla
Atualmente no comando 
do Benfica, de Portugal, 
Jorge Jesus não negou o 
interesse em contratar 
William Arão, que viveu sua 
melhor fase no Flamengo 
quando foi comandado 
pelo próprio treinador 
português, conquistando 
diversos títulos, entre eles o 
Campeonato Brasileiro e a 
Taça Libertadores.

PÁG. 8

Alexandre Vidal / Flamengo

William Arão era um dos titulares do time de Jesus que fez história no Fla em 2019

Apurando 
o faro para 
salvamentos
O cãozinho Horus, da raça 
Bloodhound, de dois meses, 
já está em treinamento para 
participar das atividades de 
Busca, Resgate e Salvamento 
com Cães do Corpo de 
Bombeiros. Segundo o tenente-
coronel Henaut, comandante 
do 2° Grupamento de Socorro 
Ambiental e do Meio Ambiente, 
o animal tem faro apurado.

CIDADES\PÁG. 4

Divulgação

O cãozinho Horus, de apenas dois meses, já está sendo treinado para atuar em salvamentos

Agenersa: 
Penna Franca 
será conselheiro

PANORAMA\PÁG. 2

Giovanna Victer 
desiste de cargo 
em Niterói 

PANORAMA\PÁG. 2

Witzel: suspenso prazo do processo
O Tribunal Misto de Julgamento 
do processo de impeachment 
do governador afastado Wilson 
Witzel suspendeu a contagem do 

prazo para o fim do processo. O 
motivo foi concessão da liminar 
que impediu o depoimento de 
Witzel, pelo ministro Alexandre 

de Moraes, do STF. Segundo o 
regimento interno da Corte, o 
benefício só poderia ser dada pelo 
presidente do Supremo, Luiz Fux.

CIDADES\PÁG. 4

Rio: orla 
fechada e sem 
queima de fogos
Ano novo com rígidas medidas 
contra a covid. Toda a orla da 
cidade do Rio de Janeiro será 
fechada ao trânsito durante a 
virada do ano, entre quinta-feira 
(31) e sexta-feira (1°). A decisão, 
que inicialmente atingiria 
somente a Praia de Copacabana, 
foi estendida pela Prefeitura 
do Rio, conforme anunciado 
durante uma coletiva de 
imprensa e publicado no Diário 
Oficial ainda nesta segunda-feira 
(28). 

CIDADES\PÁG. 3

Niterói não terá 
festa na chegada 
de 2021

CIDADES\PÁG. 3
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Lotação do shopping
O Plaza Shopping Niterói esclarece que cumpre o proto-
colo estabelecido pela Prefeitura de Niterói e que trabalha 
com a capacidade autorizada pelo órgão municipal de 50% 
conforme o decreto n° 13.657 de 01/07.
Assessoria Plazza Shopping

Roubo de tampa de bueiro
Alô Águas de Niterói, tampa de bueiro roubada há uma 
semana e até agora nada na Rua General Castrioto 442, 
Barreto. Perigo para os pedestres e ainda mais para idosos 
e crianças.  Já fiz duas reclamações e até agora nada.
Ruymar Teixeira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

TJ: balanço 
socioambiental
O primeiro balanço socioam-
biental do Tribunal de Justiça 
(TJ) apresentou resultados 
animadores do ciclo de ava-
liação 2015-2020 do Plano de 
Logística Sustentável (PLS).  
Segundo o TJ, em cinco anos 
houve redução de 16% no 
consumo de água - índice 
300% acima da meta alme-
jada, que era de 5%; de 7% 
no consumo de papel, índice 
280% superior à meta de 2,5% 
então estipulada; além da 
diminuição de 28% de uso de 
combustível e de 1,03% a me-
nos no consumo de energia. 
O Fórum Central e o Fórum 
da Barra, por exemplo, tive-
ram redução de 30% no uso 
energético após uma troca 
de equipamentos relativos 
ao sistema de refrigeração. Já 
em Resende, a substituição 
da iluminação por lâmpadas 
de LED levou a uma econo-
mia de 34% de energia. E o 
Fórum de Niterói obteve uma 
redução de 30% no consumo 
energético.

Axel apoia Cal para presidir Câmara

O prefeito eleito de Niterói, 
Axel Grael, se reuniu ontem 
(28) com vereadores eleitos. Ele 
declarou apoio à candidatura 
do vereador Milton Cal à Presi-
dência da Câmara e anunciou 
o vereador Andrigo de Carva-

Divulgação

lho como líder do Governo. 
Binho Guimarães será o líder 
da bancada do PDT, partido de 
Grael. O encontro contou com 
a presença do prefeito Rodrigo 
Neves e do vice-prefeito eleito, 
Paulo Bagueira.

RJ: indústria recupera empregos
A indústria fluminense perdeu 
36 mil empregos entre março 
e junho e recuperou mais de 
18 mil entre julho e novembro, 
segundo levantamento divul-
gado na segunda-feira (28) pela 
Firjan. Com o resultado, a recu-
peração de postos de trabalho 
chegou a 51,3%, contabiliza 
a federação. Novembro foi o 
quinto mês seguido em que as 
contratações superaram as de-
missões na indústria do estado. 
De acordo com a Firjan, foram 
abertas 3.286 vagas no mês, e 
os setores de destaque foram 
o de construção civil (+891), 
o de confecção de artigos do 
vestuário e acessórios (+520), 
o de manutenção, reparação 
e instalação de máquinas e 
equipamentos (+462) e o de 
fabricação de produtos alimen-
tícios (+347).

Antes do pico da pandemia, 
a indústria do RJ havia gerado 
2 mil vagas de trabalho em 
fevereiro, resultado que foi ra-
pidamente revertido em março, 
quando 4 mil postos de traba-
lho foram perdidos. O pior mês 
do ano foi abril, quando foram 
fechadas 19 mil vagas e, em 
maio e junho, o saldo do setor 

CNI/José Paulo Lacerda

A recuperação de postos de trabalho na indústria fluminense chegou a 51,3%, aponta levantamento feito pelo Firjan

Giovanna Victer 
vai para a Bahia

Giovanna Victer, atual se-
cretária da Fazenda de Ni-
terói, vai assumir a mesma 
pasta em Salvador (BA). A 
informação foi confirmada 
ontem na página oficial do 
Facebook do prefeito eleito 
Bruno Reis (DEM), que listou 
sua equipe para governar a 
cidade em 2021.

Giovanna havia aceitado 
o convite do prefeito eleito 
em Niterói, Axel Grael (PDT), 
para assumir a Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico, após ter demonstrado 
um bom desempenho na 
equipe de governo do prefeito 
Rodrigo Neves. Apesar disso, 
ela teria repensado a proposta 
após o convite de Bruno Reis. 
Ainda não houve confirmação 
sobre o nome que vai substi-
tuir Giovanna Victer no staff 
de Axel.

foi de 11 mil e 2 mil trabalhado-
res a menos, respectivamente. 
Somente em julho, a balan-
ça foi a favor da geração de 
vagas, com 1 mil postos de 
trabalho a mais que no mês 
anterior. Em agosto, setem-
bro e outubro, a indústria ge-
rou mais de 4 mil vagas por 
mês, ritmo que caiu para 
3,2 mil vagas em novembro. 

No acumulado do ano, a in-
dústria do estado perdeu 
15.908 postos de trabalho, 
sendo -6.984 vagas somente na  
capital. O levantamento da 
Firjan tem como base os da-
dos disponibilizados no Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), 
do Ministério da Economia. 
Na análise do mercado como 

um todo, o estado do Rio teve 
em novembro o quarto mês 
seguido de saldo positivo de 
vagas, com 32.673 novos postos 
de trabalho abertos. 

Cerca de metade das vagas 
de trabalho foram abertas na 
capital com 16.226. A Baixada 
Fluminense com 5.721; o Leste 
Fluminense, 5.302 e o Sul Flu-
minense, 2.628. 

Mãe de Crivella 
morre aos 85 

Táxis: aumento é 
cancelado no Rio

Eris Bezerra Crivella, mãe 
do prefeito afastado do Mu-
nicípio do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, morreu na 
madrugada desta segunda-
-feira (28), aos 85 anos, de 
acordo com informações 
confirmadas por pessoas 
próximas do político e pas-
tor evangélico. A causa da 
morte não foi divulgada. 
Eris faleceu em sua resi-
dência, no bairro de Copa-
cabana, Zona Sul do Rio. 
Conforme informações, o 
enterro está marcado para 
a quarta-feira (30), no Ce-
mitério do Caju. Como está 
cumprindo prisão domi-
ciliar, Crivella precisará de 
uma liminar da Justiça para 
acompanhar a cerimônia. 
Ele era filho único de Eris, 
que é irmã de Edir Macedo, 
bispo da Igreja Universal do 
Reino de Deus e empresário.

Crivella está preso des-
te o último dia 22, após 
desdobramento da Ope-
ração Hades, que inves-
tiga um possível “Quartel 
General da Propina” den-
tro da Prefeitura do Rio. 
Ele chegou a ser levado ao  
presídio de Benfica, mas 
teve prisão domiciliar de-
terminada após decisão do 
presidente do STJ, Humber-
to Martins. 

O prefeito interino do Mu-
nicípio do Rio de Janeiro, 
Jorge Felippe, orientou a 
Secretaria Municipal  de 
Transportes que torne sem 
efeito a resolução 3343/2020 
publicada ontem, que con-
cede aumento da tarifa de 
táxi. “Acreditamos que o 
aumento do preço agravaria 
problemas enfrentados pela 
categoria, ainda mais em 
meio à pandemia, e reduziria 
ainda mais o mercado, preju-
dicando o usuário”, declarou 
Felippe.

Penna Franca no Conselho da Agenersa

O advogado Rafael Penna 
Franca terá mais um desafio 
pela frente em 2021. Ele é o 
mais novo membro do Conse-
lho Diretor da Agência Regula-
dora de Energia e Saneamento 
Básico (Agenersa) do Estado. 

Divulgação

Apesar da pouca idade, Rafael 
Penna Fraca já conta com um 
currículo impressionante e foi 
aprovado por unanimidade 
pelos deputados na sabatina 
à qual se submeteu. Sem dúvi-
da, fará um excelente trabalho.

Panorama RJPanorama RJ

15 horas de música 
na ‘Virada Djavânica’
Depois de realizar a Mara-
tona Djavânica que levou 
nomes como Luciana Mello 
e Jairzinho, o Bloco Flor de 
Lis volta a reunir artistas 
brasileiros no penúltimo dia 
do ano. Na quarta, a partir 
das 10h, acontece a “Virada 
Djavânica”, com mais de 15 
horas de evento transmiti-
do ao vivo pelo Instagram 
(@blocoflordelis) com a 
participação de mais de 60 
músicos de todo o Brasil e 
uma atração internacional 

do Japão, cantando Djavan 
em diferentes sotaques. 

O homenageado, pre-
sente como espectador em 
algumas atividades do Blo-
co, é aguardado com grande 
expectativa por todos e sua 
participação, muito rara ao 
longo de toda a pandemia.

A “Virada Djavanica” é 
mais uma demonstração 
de solidariedade da música, 
evidenciando a importância 
da arte, sobretudo em tem-
pos de isolamento social. 

CULTURA FABIANA MAIA

Em casa
Nesta terça, acontece o pri-
meiro dia de lives musicais 
oferecido pela Prefeitura 
de Maricá para marcar o 
fim de 2020. A partir das 
18h30, a dupla Dida Show e 
Raquel Fonseca abre a noite 
interpretando clássicos do 
forró. Em seguida, às 21h, a 
banda Forró Brasil segue no 
mesmo ritmo. Às 22h, Bruna 
Mandz encerra a noite de 
festa. Os shows serão trans-
mitidos pelas redes sociais 
da Prefeitura e acontecem 
até a noite do Réveillon.

FILME -  O premiado filme brasileiro “Macabro” es-
treia nas plataformas digitais, nesta terça. Dirigido 
por Marcos Prado, o filme é inspirado na história real 
de Ibraihim e Henrique de Oliveira, os “Irmãos Necró-
filos”, que nos anos 90 foram acusados de brutais as-
sassinatos, na Serra dos Órgãos, em Friburgo. O longa 
aborda temas como racismo e feminicídio.

TOUR - O Museu das Comunicações e Humanidades 
oferece um tour digital pelo seu espaço com ambientes 
imersivos e novas tecnologias. O projeto é uma evo-
lução do Museu das Telecomunicações, quando teve 
suas instalações totalmente remodeladas em função 
da nova proposta conceitual e foi reaberto à visitação. 
Onde: https://tourvirtual.institutooifuturo.org.br. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Djavan, o homenageado, estará presente em algumas atividades do bloco

Divulgação

Bruna Mandz é uma das atrações 
da primeira noite de lives de Maricá
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Orla do Rio será fechada e 
queima de fogos é proibida
Da Zona Sul até o Recreio dos Bandeirantes, vias de acesso às praias serão interditadas pela prefeitura

Toda a orla da cidade do Rio 
de Janeiro será fechada du-
rante a virada do ano, entre 
quinta (31) e sexta-feira (1°). 
A decisão, que inicialmente 
atingiria somente a Praia de 
Copacabana, foi estendida 
pela Prefeitura do Rio, con-
forme anunciado durante 
uma coletiva de imprensa e 
publicado no Diário Oficial 
ainda nesta segunda-feira 
(28). De acordo com o plano 
elaborado pelo Executivo 
Municipal, serão bloqueadas 
as vias de acesso às orlas da 
Zona Sul até o Recreio. Tam-
bém não serão permitidas a 
realização de festas na areia 
e no calçadão, inclusive a co-
locação de cercadinho. Entre 
o primeiro minuto de 2021 
até às 6h do dia 1º não serão 
permitidos equipamentos 
de som na areia, quiosques 
ou no calçadão. Todas essas 
ações visam mitigar o con-
tágio da covid-19 e evitar 
aglomerações em pontos de 
tradicionais festas da virada 
do ano. 

As medidas ainda afe-
tam o trabalho de barra-
queiros fixos nas praias,  
que não poderão funcionar 
entre 0h do dia 31 até às 6h 
do dia 1º.

De acordo com a pre-
feitura, a queima de fogos 
será proibida na orla carioca 
entre 0h e 7h do dia 1° de 
janeiro de 2021. Essa medida 

também afeta a rede hote-
leira. A prefeitura iniciará os 
bloqueios no trânsito às 20h 
de quinta-feira, fechando as 
vias que dão acesso às praias 
até às 3h de sexta-feira. Nes-

te período, será proibida a 
circulação de transporte pú-
blico coletivo (como ônibus, 
BRT e vans), de serviços de 
delivery e veículos de carga 
e descarga. Somente mo-

radores, hóspedes e trans-
portes de trabalhadores de 
estabelecimentos nos pontos 
afetados terão a passagem 
permitida, mediante com-
provação.

permitido para moradores 
ou hóspedes que apresentem 
comprovante. 

Outra medida adotada 
para conter o contágio da co-
vid-19 é a proibição da entra-
da de ônibus, micro-ônibus e 
vans de turismo na cidade do 
Rio até às 6h do dia 1°. 

A Prefeitura do Rio sus-
pendeu a concessão de al-
vará para a realização de 
qualquer evento em esta-
belecimentos até às 6h do 
primeiro dia do ano. Apenas 
estabelecimentos que já 
contam com essa atividade 
prevista em seu alvará, como 
casas de shows e hotéis po-
derão realizar festas, respei-
tando os limites de lotação e 
os protocolos de segurança 
para evitar o contágio da 
doença. 

Além disso, barraquei-
ros fixos serão proibidos de 
trabalhar nas praias do Rio 
até às 6h do primeiro dia  
do ano, com o intuito de 
manter as praias fechadas no 
Réveillon.

Quiosques não 
poderão utilizar 
equipamentos 
de som, nem 
realizar eventos 
com ingressos

Gabriel Monteiro/Divulgação

A chegada de 2021 não será igual a de anos anteriores para os cariocas. A tradicional queima de fogos de artifício está proibida em toda a orla do Rio de Janeiro

Previsão 
para a virada 
é de calor e 
temporal
O dia de Natal no Rio foi 
marcado por muita chuva, 
alagamentos e transborda-
mento de córregos, além 
de grande apreensão na 
população por conta de 
possíveis deslizamentos. 

Essa situação deve vol-
tar a acontecer na última 
semana do ano, de acordo 
com boletim do Climatem-
po, que mostra sinais nos 
próximos dias de pancadas 
frequentes de chuva. No 
dia da virada, quinta-feira 
(31), o calor deve chegar 
a 38°C, com previsão de 
temporal ao longo do dia.

Confira a previsão para 
os próximos dias

Na Segunda (28) a pre-
visão é de Sol com muitas 
nuvens durante o dia, e 
períodos nublados, com 
chuva a qualquer hora 
do dia. Mínima de 21º e 
máxima de 29°C. Na Terça 
(29) nuvens e pancadas 
de chuva frequentes po-
dem acontecer nas tardes 
e noites. As temperaturas 
mínimas e máximas devem 
marcar, respectivamente, 
20º e 30°C.

A i n d a  n o  c o m e ç o 
da Quarta (30) o tempo 
aparece mais aberto, com 
temperatura máxima de 
34°C. Previsão de sol com 
muitas nuvens e  panca-
das isoladas de chuva na 
madrugada ou noite. Já 
na quinta (31),  a previ-
são do dia mais quente 
da semana, com máxima 
de 38°C e pancadas de 
chuva a partir do meio da 
tarde. Risco de temporal 
até o final do dia e chuva 
moderada a forte durante 
a virada.

Na primeiro dia do ano, 
o tempo volta a ficar mais 
carregado, com previsão 
de chuva a qualquer hora 
por conta da chegada de 
uma frente fria. Mínima de 
21º e máxima de 29º.

Casas de festas, bares, clubes, restaurantes e quiosques deverão fechar às 18h no dia 31

Niterói sem festas no Réveillon
Com o intuito de evitar aglo-
merações durante a noite de 
Réveillon, Niterói terá uma 
série de medidas restritivas. 
De acordo com a prefeitura, 
será proibida a realização 
de eventos com cobrança de 
ingressos em casas de festas, 
bares, clubes, restaurantes e 
quiosques da cidade. No dia 
31, estes estabelecimentos 
só poderão funcionar às 18h. 

A partir do dia 31, a Pre-
feitura de Niterói vai reforçar 
as ações de fiscalização, para 
garantir que as medidas res-
tritivas sejam respeitadas 
pela população. A Secretaria 
Municipal de Ordem Pública 
(Seop) manterá equipes da 
Guarda Municipal, agentes 
da Seop e do Departamento 
de Fiscalização de Posturas 

nas ruas. Os estabelecimen-
tos já estão sendo comu-
nicados quanto às novas 
determinações e o descum-
primento poderá acarretar 
em sanções, como multas, 
interdição, apreensão de 
mercadorias e até mesmo 
cancelamento de alvará.

Na areia das praias, os 
eventos também estão proi-
bidos e o trabalho será fo-
cado na conscientização da 
população com relação à 
necessidade do uso de más-
caras e a manutenção do iso-
lamento social. A secretaria 
sugere que os moradores evi-
tem a permanência nesses 
locais e que as tradicionais 
despedidas de final de ano 
aconteçam em um curto 
espaço de tempo. O uso de 

máscara continua sendo 
obrigatório.

Durante o dia, equipes da 
Guarda Municipal circularão 
com viaturas e motocicletas, 
e montarão barreiras nos 
acessos às praias, de acordo 
com a necessidade. O obje-
tivo é restringir a circulação 
nas praias, evitar aglomera-
ções e o desrespeito às medi-
das sanitárias de prevenção 
ao coronavírus.

O acesso às praias conti-
nuará liberado para mora-
dores realizarem atividades 
físicas individuais no mar, 
areia e no calçadão, das 6h 
às 12h30 e das 16h às 22h. 
A Guarda Municipal fará a 
fiscalização com viaturas 
volantes e motocicletas.

Os agentes também se-

guirão com a fiscalização nas 
praias entre 12h30 e 16h, so-
licitando a saída de pessoas 
fora do horário estipulado 
para a prática de exercícios 
físicos. Veículos da Guarda 
Municipal reforçarão a ação. 
As equipes manterão o tra-
balho de conscientização 
quanto ao uso e importância 
de utilização de máscaras 
e de seguir os protocolos 

sanitários.
Sempre que a Guarda 

Municipal flagra pessoas 
fazendo o uso da praia para 
lazer, orienta e explica que a 
cidade está no estágio ama-
relo nível 2 do Plano de Tran-
sição Gradual para o Novo 
Normal e a permanência no 
local e o banho de mar ainda 
não estão liberados.

Multas - Desde o dia 21 
de maio, quando se tornou 
obrigatório o uso de más-
caras na cidade, já foram 
aplicadas mais de mil multas 
no valor de R$ 180.

A NitTrans informou que 
a operação de trânsito na 
cidade nas próximas sema-
nas será realizada conforme 
planejamento cotidiano da 
cidade.

Metrô do Rio vai fechar às 
20h na véspera de Ano Novo

O metrô do Rio vai interrom-
per as operações mais cedo 
no Réveillon. A medida é 
do Governo do Estado, que 
determina a circulação de 
todas as linhas até as 20h, na 
próxima quinta-feira (31). 
Isso acontece pela primeira 
vez desde que o metrô chegou 
a Copacabana.

Com as restrições da pan-
demia, no dia 31 as estações 
das linhas 1, 2 e 4 vão abrir às 
5h. Depois das 20h, nenhum 
trem vai circular. Na sexta (1º),  
funcionará das 7h às 23h, e 
nos dias 2 e 3 de janeiro, a 
operação acontece nos horá-
rios de fim de semana, com 
funcionamento no sábado, 
das 5h à meia-noite; e no do-
mingo, das 7h às 23h.

Nos três dias, a transferên-
cia entre as linhas 1 e 2 acon-

tecerá na estação Estácio.
Histórico de funciona-

mento contínuo
Desde 1998, o metrô fun-

cionava ininterruptamente 
na virada do ano, a fim de 

atender o público que ia à 
queima de fogos em Copaca-
bana. Em 1999, o embarque 
passou a ser escalonado por 
hora, com bilhetes exclusivos 
para evitar superlotação.

A medida determina a circulação de todas as linhas até as 20h, no dia 31

A CCR Barcas vai operar 
com a grade de dias úteis 
na quinta-feira (31) e 
com a grade de fins de 
semana e feriados na 
sexta-feira (1), conforme 
disponível em http://
www.grupoccr.com.br/
barcas/noticias/medi-
das-contra-o-coronavi-
rus?id=4081 

Desde o início da 
pandemia, a empresa 
adotou procedimentos 
operacionais e de infor-
mação, além de intensifi-
car a limpeza e a higieni-
zação das embarcações 
e estações. Sendo assim, 
a Concessionária vem 
promovendo a desinfec-
ção diária e constante de 
suas dependências. A fim 
de evitar a propagação 
do vírus, colaboradores 
da CCR Barcas usando 
os equipamentos de pro-
teção individual (EPIs).

Barcas no 
Ano Novo

Eventos com 
cobrança de 
ingressos serão 
proibidos na 
cidade durante a 
virada

Fernando Frazão/Agência Brasil

Usuários precisam ficar atentos para utilizar o serviço no último dia do ano

Búzios 
notifica 
organizadores 
de festas
Fiscais de Posturas e de Meio 
Ambiente da Prefeitura de 
Búzios, notificaram, no sá-
bado (26), organizadores de 
uma festa intitulada “Réveil-
lon Secreto”, que aconteceria 
num catamarã, a procederem 
com o imediato cancelamen-
to do evento. Contrariando os 
Decretos Municipais 1.533 e 
1.536, que determinam redu-
ção da capacidade máxima de 
ocupação de embarcações e 
proíbem festas, eventos e sho-
ws com cobrança de ingresso, 
a festa previa a aglomeração 
de 110 pessoas pagantes, 
com show de DJ, e serviço de 
comida e bebidas.

Alertados por denúncias, 
os fiscais verificaram anún-
cios do evento que circulavam 
em grupos restritos de what-
sapp e internet.

Táxis com moradores, 
hóspedes ou trabalhadores 
dessas áreas poderão cir-
cular. Agentes vão coibir o 
estacionamento na extensão 
de toda a orla, que só será 
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Começou nesta segun-
da-feira (28) a operação 
‘Réveillon’, realizada 
pelo Departamento de 
Transportes Rodoviários 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Detro-RJ). A ação 
tem o objetivo de coibir 
o transporte de passa-
geiros sem autorização 
do poder concedente 
durante saída para o 
feriado. A fiscalização 
conta com o apoio da 
Polícia Militar.

Neste primeiro dia 
de operação, agentes 
estiveram no entorno da 
Central do Brasil. A ação 
continuará ocorrendo 
ao longo da semana 
em vários pontos da 
Região Metropolitana.

Detro no 
‘Réveillon’

Bloodhound vai auxiliar nas atividades de busca, resgate e salvamento

Canil do Corpo de Bombeiros 
ganha novo reforço animal

A tropa canina do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (CBMERJ) 
cresceu. O 2º GSFMA (2° 
Grupamento de Socorro 
Florestal e Meio Ambiente) 
recebeu um filhote da raça 
Bloodhound, de dois meses 
de idade, que vai reforçar as 
atividades de Busca, Resga-
te e Salvamento com Cães 
(BReSC) da corporação.

O cão Hórus já está rece-
bendo os primeiros treina-
mentos para a sua formação 
operacional. Junto ao seu 
condutor, ele será prepara-
do para atuar em situações 
diversas em regiões de co-

bertura vegetal (matas, flo-
restas e montanhas), áreas 
deslizadas ou estruturas 
colapsadas.

“Esta raça demonstra 
grande aptidão para o tipo 
de trabalho que desempe-
nhamos. É um animal de 
faro muito apurado, que 
será capacitado por meio 
de uma técnica chamada 
Mantrailing, que utiliza o 
odor específico da vítima”, 
afirmou o tenente-coronel 
Henaut, comandante do 2° 
GSFMA.

A aquisição também faz 
parte de um planejamen-
to de renovação do efetivo 
canino do CBMERJ. Atual-
mente, o canil conta com 17 
animais, sendo 8 aptos ao 
serviço e 9 em treinamento.

Detran-RJ volta a fazer serviço 
de emplacamento em todo o Rio

Os serviços de emplacamento 
em todo o estado do Rio de 
Janeiro serão retomados nesta 
segunda-feira (28) pelo De-
tran-RJ. As atividades estavam 
suspensas, desde o último dia 7, 
para que fosse feita a regulariza-
ção do contrato com a empresa 
prestadora do serviço. Foram 
disponibilizadas três mil vagas 
para executar o serviço nesta 
segunda-feira.

De acordo com o Departa-
mento, o agendamento para 
tirar a primeira licença pode 
ser feito pelo site www.detran.
rj.gov.br ou pelos telefones 
3460-4040, 3460-4041 e 3460-
4042. Os usuários que já esta-
vam agendados e não puderam 
realizar os serviços durante a 
paralisação poderão retornar 
ao mesmo posto em até dez 
dias úteis após a retomada das 
atividades, sem necessidade de 
reagendamento.

“Quando nossa gestão che-
gou ao Detran, em outubro, 
fomos rever contratos de diver-
sas áreas. O emplacamento foi 
um deles, já que a prestadora 

vinha executando os serviços 
sem ter um contrato assinado 
com o órgão. Então, tivemos 
que suspender. Agora, tudo foi 
regularizado, assinado e, por 
isso, conseguimos retomar este 
serviço tão importante”, expli-
cou o presidente do Detran-RJ, 

Adolfo Konder.
Conforme o órgão, por cau-

sa da pandemia, existe uma 
resolução adiando o prazo para 
retirar a primeira licença. Quem 
comprou veículo entre 19 de 
fevereiro e 30 de novembro tem 
até o dia 31 de janeiro de 2021 

para regularizar a situação. As 
demais atividades de empla-
camento retomadas são: troca 
de jurisdição, transferência 
de propriedade com troca de 
município, troca de município, 
troca de placa e mudança para 
placa Mercosul.

Foram disponibilizadas três mil vagas para executar o serviço nesta segunda
Divulgação Detran/ Alexandre Simonini

Com o retorno em todo o estado, Detran-RJ aumentou a oferta de vagas para o serviço de emplacamento

Decisão do STF impediu a oitiva do governador afastado Wilson Witzel

Tribunal Misto suspende prazo 
do processo de impeachment
O Tribunal Misto de Jul-
gamento do processo de 
impeachment do governa-
dor afastado Wilson Witzel 
decidiu suspender a conta-
gem do prazo para o fim do 
processo, a partir da decisão 
do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes, que con-
cedeu liminar impedindo o 
depoimento do governador 
afastado. Witzel seria ouvido 
nesta segunda-feira (28). O 
deputado Luiz Paulo (Cida-
dania), autor do pedido de 
impeachment junto com a 
deputada Lucinha (PSDB), 
deu entrada, no STF, em 
pedido de suspensão da 
liminar.

“O pedido foi baseado no 
artigo 13 do Regimento In-
terno do STF, que determina 
que somente o presidente 
do colegiado pode decidir 
sobre questões sérias em 
período de recesso e férias. 
Ou seja, caberia ao presi-
dente do STF a decisão de 
suspender o interrogatório 
do Witzel”, frisou Luiz Paulo.

Os integrantes do Tribu-
nal Misto ouviram quatro 
das seis testemunhas ar-
roladas pela defesa e pela 
relatoria do processo. Entre 
os ouvidos estavam os ex-
-secretários de Saúde e de 
Defesa Civil Alex Bousquet 

e Roberto Robadey Júnior, 
a ex-subsecretária de Saúde 
Mariana Scardua e o ex-che-
fe de gabinete da subsecre-
taria de Gestão e Atenção 
Integral da Saúde, Luiz Oc-
távio Martins Mendonça. As 
testemunhas Valter Alencar 
Pires Rabelo e Édson Torres 
não foram encontrados, e 
foi aberto um prazo de cinco 
dias para encaminhamento 

de novos endereços, para 
que as testemunhas sejam 
ouvidas em uma próxima 
sessão.

Para o deputado Waldeck 
Carneiro (PT), relator do 
processo, as oitivas das tes-
temunhas são fundamentais  
para o esclarecimento dos 
fatos.

“Como na última sessão, 
os depoimentos de hoje fo-

ram esclarecedores. Aguar-
do ouvir o senhor Édson 
Torres, que tem aparecido 
como figura central, já que 
pode ter indicado Edmar 
Santos para a Secretaria de 
Saúde”, concluiu.

O presidente do Tribunal 
Misto e do Tribunal de Justi-
ça, desembargador Claudio 
de Mello Tavares, ressaltou 
que todo o processo, até 
aqui, respeitou o direito à 
ampla defesa e ao contra-
ditório.

“Respeitamos todas as 
etapas do processo legal. E 
todos sabiam do sigilo da 
delação premiada do ex-
-secretário de saúde Edmar 
Santos, quando foi convo-
cado como testemunha de 
defesa. Recebemos com 
surpresa a decisão do STF e 
não nos cabe outra medida 
que não suspender o prazo”, 
finalizou.

O Tribunal Especial Mis-
to também é composto pe-
los desembargadores Tere-
sa Castro Neves, Maria da 
Glória Bandeira de Mello, 
Inês da Trindade, José Car-
los Maldonado e Fernando 
Foch, e pelos deputados 
estaduais Dani Monteiro 
(PSol), Alexandre Freitas 
(Novo),  Chico Machado 
(PSD) e Carlos Macedo 
(Rep).

Juliana Passos / Alerj

Quatro das seis testemunhas já foram ouvidas pelo Tribunal Misto

Cehab-RJ 58 anos: 
orgulhosa do passado, de 
olhos abertos para o futuro

Sinônimo de habitação po-
pular para os fluminenses, 
a Companhia Estadual de 
Habitação do Rio de Janeiro 
comemorou mais um aniver-
sário nessa véspera de Natal. 
Desde 24 de dezembro de 
1962, a Cehab-RJ é a execu-
tora da política habitacional 
do Governo do Estado e tem 
como função social propor-
cionar moradias dignas para 
as famílias fluminenses de 
baixa renda. 

As primeiras realizações 
vieram com os grandes em-
preendimentos construídos 
com recursos do Programa 
Aliança para o Progresso, 
financiado pelos Estados 
Unidos, que buscava ampliar 
sua liderança continental no 
contexto da Guerra Fria. Fo-
ram erguidas na Zona Oeste: 
Vila Aliança (2.183 casas), em 
Bangu; Vila Esperança (464 
casas), em Padre Miguel; e Vila 
Kennedy (5.054 casas), em 
Senador Camará. Esta última 
batizada em homenagem ao 
então presidente dos EUA, 
John F. Kennedy, assassinado 
meses antes da inauguração 
do conjunto.  

Inicialmente, as unida-
des receberam moradores 
desalojados de comunida-
des erradicadas na Zona Sul, 
como o Morro do Pasmado, 
em Botafogo, e a Favela da 
Praia do Pinto, entre o Leblon 
e a Lagoa. Vieram também 
moradores removidos da 
Zona Norte, como da favela 
Maria Angu, entre a Penha e 
Ramos, e da extinta Favela do 
Esqueleto, no terreno onde 
mais tarde foi erguida a Uni-
versidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj), no Maracanã. 

Ainda no início da dé-
cada de 1960, a Companhia 
também construiu na capital 
os conjuntos Dona Casto-
rina, no Jardim Botânico, 
Álvaro Ramos, em Botafogo, 
Marquês de São Vicente, na 
Gávea, e Santo Amaro, na 
Glória. Os imóveis foram des-
tinados, preferencialmente, a 
servidores públicos de menor 
renda. Com um total de 7.981 
unidades habitacionais, esses 
projetos beneficiaram cerca 
de 40 mil pessoas. 

A partir de 1964, com a 
criação do Banco Nacional 
da Habitação (BNH) e a dis-
ponibilização de recursos do 
FGTS para financiar a habi-
tação popular, a Cehab-RJ 
ampliou seus investimentos 
e construiu dezenas de ou-
tros conjuntos habitacionais. 
Destaca-se o Conjunto Dom 
Jaime Câmara, em Padre Mi-
guel, com sete mil unidades 
e uma população de 35 mil 
pessoas, que foi considerado 
na época da inauguração o 
maior projeto habitacional da 
América Latina.

Na sequência de sua his-
tória, a Companhia atuou 
em vários outros programas 
habitacionais, em parceria 
com diferentes esferas gover-
namentais. Construiu e loteou 
aproximadamente 160 mil 

unidades, beneficiando cerca 
de 640 mil pessoas, em pro-
gramas como “Habitar Brasil”, 
“Geroe”, “Morar Feliz”, “Cada 
Família, um Lote”, “Ficam”, 
“Programa de Aceleração do 
Crescimento”, “Minha Casa, 
Minha Vida” e outros. 

Além de construir, a Ceha-
b-RJ também desenvolveu 
inúmeros programas de re-
forma dos conjuntos habita-
cionais. É o caso, por exemplo, 
do conjunto Prefeito Mendes 
de Moraes, em Benfica, co-
nhecido popularmente como 
Pedregulho. Considerado um 
marco da arquitetura moder-
na – projetado por Affonso 
Reidy, com painéis de Cândido 
Portinari e paisagismo de Ro-
berto Burle Marx – o conjunto 
tombado pelo IPHAN passou 
por um delicado processo de 
restauro que manteve suas 
características originais.

A excelência do trabalho da 
Cehab-RJ já foi inúmeras vezes 
reconhecida. Pela urbanização 
do Morro do Preventório, em 
Niterói, por exemplo, recebeu 
em 2012 o Prêmio de Melhores 
Práticas da Caixa Econômica e 
o Prêmio ABC, da Associação 
Brasileira de Cohabs. No ano 
seguinte, pela construção do 
conjunto habitacional em 
Conceição de Macabu, rece-
beu novamente o Prêmio ABC. 

As intervenções da Ceha-
b-RJ, porém, vão além da 
construção e reforma de casas, 
incluem obras de infraes-
trutura de urbanização em 
áreas já consolidadas e ações 
de regularização fundiária. 
Trabalho cuja importância 
histórica atravessa os anos, 
com políticas públicas que 
se aprimoram, justamente 
porque a Companhia olha 
sempre para o futuro em busca 
das soluções urbanísticas mais 
apropriadas para melhorar a 
qualidade de vida no Estado 
do Rio. 

Agora em janeiro, por 
exemplo, com apoio da dire-
ção da Companhia, a Associa-
ção de Empregados da Ceha-
b-RJ vai lançar seu I Ciclo de 
Palestras – O papel da Cehab 
na Habitação de Interesse 
Social. Aberto ao público, o 
evento vai reunir especialistas 
para aprofundar a discussão 
sobre temas como regulari-
zação fundiária, georreferen-
ciamento, fontes de recursos, 
o papel social na urbanização 
de favelas e a interferência das 
mudanças climáticas no setor. 

Parabéns à Cehab-RJ, “jo-
vem senhora” que está sempre 
em busca de aperfeiçoamento, 
capacitação técnica e de es-
cutar ativamente a população 
para ser capaz de desenvolver 
projetos de qualidade, que, de 
fato, atendam aos anseios de 
quem precisa de moradia. 

Que venham mais 58 anos 
de muito trabalho e realiza-
ções!

OPINIÃO

*Roberto Peçanha Fernandes é 

presidente da Cehab-RJ

ralph.lichotti@ofluminense.com.br

* Com Roberto Peçanha Fernandes

Ralph Lichotti
Press

Divulgação

Cão da raça Bloodhound é novo refor-

ço para as atividades da corporação
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Cientistas da Uerj e da Uenf integram ranking elaborado pela Universidade de Stanford, nos EUA

Brasileiros entre os mais influentes 
De acordo com um estudo da 
Universidade de Stanford, nos 
Estados Unidos, publicado 
na revista Public Library of 
Science (PLOS), cientistas 
das universidades do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj) e do 
Norte Fluminense (Uenf ) 
fazem integram um ranking 
norte-americano que aponta 
os mais influentes do mundo, 
levando em conta citações, 
autocitações, número de ar-
tigos publicados, índice de 
coautoria e contribuições.

No total, 161.441 pesqui-
sadores de vários países e 
de 22 campos de pesquisa, 
divididos em outras 176 su-
báreas, foram citados – há 853 
brasileiros na lista inicial. A 
publicação também divulgou 
ranking que leva em consi-
deração toda a carreira dos 
cientistas.

“Neste ano em que a Uerj 
completou 70 anos, ver nos-
sos cientistas e da coirmã 
Uenf figurando na lista de 
mais influentes do mundo 
tem sabor ainda mais espe-
cial. É uma grande realização 
atingirmos este grau de rele-
vância, atrairmos e darmos 
condições de trabalhos a 
pesquisadores desse calibre, 
ampliando a já consolidada 
tradição de pesquisa da nossa 
universidade”, afirmou Luís 
Antônio Campinho Pereira da 

Mota, pró-reitor de Pós-Gra-
duação e Pesquisa da Uerj.

O professor Raimundo 
Braz Filho, reitor da Uenf 
entre 2003 e 2007, foi o re-
presentante da universida-
de no ranking que leva em 
consideração toda a carreira  
dos pesquisadores. Profes-
sor emérito da instituição, 

Braz Filho é membro titular 
da Academia Brasileira de 
Ciências.

“Além da satisfação pes-
soal, essa realização reafir-
ma a importância da Uenf 
que, como toda universida-
de pública brasileira, assu-
miu o papel fundamental  
na realização de pesquisa 

científica no País”, comentou 
o ex-reitor.

Confira abaixo o Ranking 
de 2019

Uerj: Nilson Antunes de 
Oliveira (Física Aplicada); 
Leonor Gusmão (Medicina 
Forense); Carlos Mandarim 
de Lacerda (Nutrição & Die-
tética); Guilherme L. Werneck 

(Saúde Pública); Carlos Fre-
derico D. Rocha (Zoologia); 
Helena Godoy Bergallo (Zoo-
logia) e Marie-Anne Van Sluys 
(Zoologia)

Uenf: Luciano Pasqualoto 
Canellas (Agronomia & Agri-
cultura) e Leandro R. Montei-
ro (Biologia Evolucionária).

Divulgação

Uerj: cientistas da universidade e também da Uenf, duas instituições de ensino superior estaduais, estão no ranking dos mais influentes do mundo

Homem armado é preso 
após calote no BRT 
Guardas municipais da Uni-
dade de Resgate de Cidadania 
e Lixo Zero prenderam um 
homem de 38 anos na ma-
nhã desta segunda-feira, dia 
28, armado com um revólver 
calibre 38, carregado, na es-
tação do BRT da Taquara, na 
Zona Oeste do Rio. Os guar-
das realizavam a fiscalização 
da evasão do pagamento da 
passagem no sistema BRT, 
quando viram o homem en-
trar na estação sem pagar a 
tarifa.

Durante a abordagem, ele 
se recusou a fornecer o nú-
mero do CPF, documento ne-
cessário para a aplicação da 
multa de R$ 170 por acessar a 
estação sem o pagamento da 
passagem no BRT. Com ele, os 
guardas encontraram a arma 
de fogo carregada e com a nu-
meração raspada. De acordo 
com os guardas, o homem 
ainda tentou fugir, mas foi 
detido e conduzido para a 32 
DP (Taquara), onde o caso 

foi registrado como porte 
ilegal de armas. Na delegacia 
também foi constatado que 
ele possuía outras anotações 
criminais.

A fiscalização no BRT é 
realizada com base na lei 
nº 6.299, de 3 de dezembro 
de 2017, que estabelece pe-
nalidades aos usuários do 
BRT que não efetuarem o  
pagamento espontâneo da 
tarifa ao utilizar o serviço. As 
multas previstas são de R$ 
170 (cento e setenta reais) e 
de R$ 255 (multa mais 50%), 
no caso de reincidência.

Prefeitura de S. Gonçalo 
mantém sanitização pela cidade
A sanitização nos bairros 
de São Gonçalo continua 
nesta semana, com intuito 
de conter a transmissão 
do coronavírus e dimi-
nuir a taxa de infecção. 
Nesta segunda-feira (28), 
os agentes de controle de 
endemias percorreram as 
ruas do Arsenal, Guaxin-
diba, Jardim Catarina e 
Trindade.

Já na terça-feira (29), o 
serviço segue pelos bair-
ros Engenho do Roçado, 
Marambaia, Santa Luzia, 
Luiz Caçador e Recanto das 
Acácias. O material empre-
gado é a mesma tecnologia 
utilizada em Wuhan, na 
China, a amônia de quinta 
geração diluída em gliceri-
na vegetal. O produto age 

como uma película que 
mata os micro-organismos 
que estão no local (vírus, 
bactérias, fungos e ácaros) 

e forma uma camada pro-
tetora que mantém o local 
desinfetado.

“A sanitização das ruas, 
avenidas e unidades de 
saúde é extremamente 
importante para conter a 

doença no município. No 
Centro e no Alcântara há 
uma atenção especial por 
serem locais com grande 
concentração de pessoas. 
O quaternário tem a fun-
ção desinfetante”, explica 
o prefeito José Luiz Nanci.

De acordo com Adaly 
Fortunato, diretor da Vigi-
lância Ambiental, as motos 
são monitoradas por GPS e 
acompanhadas em tempo 
real direto da base do ór-
gão. A tecnologia permite 
que seja acompanhada a 
que velocidade a moto está 
circulando, o exato mo-
mento em que o produto 
começa a ser liberado e a 
quantidade que é aplicada 
durante a operação.

“As motos têm duas ve-

locidades. O deslocamento 
da base até o local da ação 
a velocidade máxima é de 
60 quilômetros. Quando o 
produto começa a ser libe-
rado, a velocidade é de 10 
a 15 quilômetros para que 
todos os locais possam ser 
atendidos. Outra vantagem 
é que a cada cinco segun-
dos nós acompanhamos 
as informações e podemos 
ver a eficácia da ação”, rela-
ta Adaly Fortunato.

Na quarta-feira (30), a 
sanitização acontece nos 
bairros Rio do Ouro, Mon-
jolos, Largo da Ideia, Tri-
bobó e Mutondo. Devido 
ao feriado de Ano Novo, o 
serviço para na quinta-fei-
ra e retorna na segunda 
seguinte.

A intenção da ação é conter a transmissão do vírus pelo município

Encontrada 
trans que 
estava 
desaparecida
A transexual Thamires Go-
mes, de 19 anos, que estava 
desaparecida desde o últi-
mo sábado, foi encontrada 
nesta segunda-feira (28), 
por volta das 10h. Moradora 
de Itaipu, em Niterói, a jo-
vem desapareceu após sair 
para encontrar uma amiga 
no Centro da cidade.

No domingo (27), após 
horas de procura, a amiga 
contou para a mãe de Tha-
mires, Paula Santos, que a 
jovem teria sido perseguida 
por um grupo de traves-
tis enquanto estava em 
um ponto de ônibus, onde 
aguardava condução para 
voltar para casa. Além disso, 
a mãe da estudante também 
viu conversas onde uma tra-
vesti assumia a agressão que 
cometeu contra Thamires.

Segundo a amiga, a jo-
vem teria se escondido em 
uma obra para fugir da 
perseguição e permaneceu 
ali, mas sem sucesso, já que 
acabou recebendo a notícia 
de que a amiga havia sido 
agredida.

A mãe da estudante ain-
da acusou um segurança 
de um hospital de incitar 
a violência contra a filha, 
quando colocou a menina 
para fora do local, que ele 
buscava abrigo, e falou 
“pode matar” para as tra-
vestis que a perseguiam.

Operação também teve apreensão de 17 mil pinos de cocaína

Traficantes são presos em 
Araruama, na RJ-138
Policiais civis da 126ª DP 
(Cabo Frio) prenderam em 
flagrante, no domingo (27), 
dois homens acusados pelos 
crimes de tráfico de drogas 
e associação para o tráfico. 
A prisão aconteceu na Ro-
dovia RJ-138, no município 
de Araruama, na Região 
dos Lagos, e teve apoio da 

Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e da Polícia Militar. Os 
criminosos transportavam 
farta quantidade de drogas 
em um carro e foram locali-
zados após monitoramento 
e trabalho de inteligência.

Durante as diligências, 
os agentes também apreen-
deram 17 mil pinos de co-
caína, no bairro Vinhateiro,  
em São Pedro da Aldeia. 
Segundo os agentes, a droga 
renderia, aproximadamente, 
R$ 500 mil para os crimino-

sos. De acordo com os poli-
ciais, o material apreendido 
era da comunidade Nova 
Holanda, no Complexo da 
Maré, Zona Norte do Rio 
de Janeiro. O destino era o 
bairro Colinas, em São Pedro 
da Aldeia.

Divulgação

A ocorrência foi registrada no domingo, na 126ª DP (Cabo Frio)

Mulher é 
assassinada 
a facadas 
em Niterói

Uma mulher ainda não iden-
tificada foi morta no Centro de 
Niterói, no início da tarde de 
domingo (27). Ela foi assassina-
da na Rua Manoel Pacheco de 
Carvalho. Segundo a polícia, o 
corpo possuía muitas marcas de 
ferimentos com faca.

A investigação está sendo 
feita pela Delegacia de Homi-
cídios de Niterói, Itaboraí e São 
Gonçalo (DHNISG). A polícia 
chegou ao assassinato por meio 
das câmeras do Centro Integrado 
de Segurança Pública (Cisp) da 
prefeitura de Niterói. Os policiais 
do 12º BPM (Niterói) atenderam 
a ocorrência e constataram o 
óbito da vítima.

De acordo com testemunhas, 
a autora do crime fugiu para a 
comunidade do Sabão, no centro 
da cidade. A mulher, de 32 anos, 
foi localizada e presa, com ela foi 
encontrada uma faca.

A suspeita do crime está 
sendo acusada de homicídio e 
seguiu para uma unidade prisio-
nal nesta segunda-feira.

A ação contou 
com apoio 
da Polícia 
Rodoviária 
Federal e da 
Polícia Militar

Hoje os serviços 
passam por 
Engenho 
do Roçado, 
Marambaia e 
Santa Luzia

O homem de 38 
anos portava um 
revólver calibre 
38 na estação 
da Taquara, na 
Zona Oeste
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Nas últimas 24 horas foram registradas 431 novas vítimas da pandemia

C-19: mais de 7,5 milhões de 
infectados e 191,7 mil mortes

O Brasil ultrapassou a marca 
de 7,5 milhões de casos de 
covid-19. Com 20.548 no-
vos diagnósticos positivos da 
doença registrados nas últi-
mas 24 horas, o país chegou a 
7.504.833 pessoas infectadas 
desde o início da pandemia do 
novo coronavírus. No domin-
go (27), o painel do Ministério 
da Saúde trazia 7.484.285 ca-
sos. Os dados estão na atua-
lização diária feita pela pasta 
e divulgada na noite desta 
segunda-feira (28). O balanço 
reúne informações levantadas 
pelas secretarias estaduais de 
saúde de todo o país.

De acordo com a atualiza-
ção, o total de mortes provo-
cadas pelo novo coronavírus 
atingiu 191.750. Nas últimas 
24 horas, foram registradas 431 
novas vítimas fatais da pande-
mia. Até ontem, o sistema mar-
cava 191.139 óbitos. Ainda há 
2.439 óbitos em investigação.

Os dados do Ministério 
da Saúde apontam também 
744.635 pacientes em acom-
panhamento e 6.568.898 pes-
soas que já se recuperaram da 
doença. Em geral, os registros 
de casos e mortes são menores 
aos domingos e às segundas-

-feiras em razão da dificuldade 
de alimentação dos dados 
pelas secretarias de saúde aos 
fins de semana. Já às terças-
-feiras, os totais tendem a ser 
maiores pelo acúmulo das 
informações do fim de semana 
enviadas à pasta.

No topo da lista de mortes 
por covid-19 estão os seguintes 
estados: São Paulo (45.902), 
Rio de Janeiro (24.942), Minas 
Gerais (11.605), Ceará (9.954) 
e Pernambuco (9.588). Já entre 
os últimos no ranking estão 
Roraima (773), Acre (789), 
Amapá (907), Tocantins (1.226) 
e Rondônia (1.765).

Mourão infectado- Após ser 
diagnosticado com covid-19, o 
estado geral de saúde do vice-
-presidente Hamilton Mourão 
é bom. Em nota, a assessoria 
da Vice-Presidência informou 
ontem (28) que Mourão teve 
dor no corpo, dor de cabeça e 
febre, “que não passou de 38 
graus”, o que o levou a fazer o 
exame.

A confirmação do teste po-
sitivo foi divulgado no domin-
go (27) e o vice-presidente já 
está em isolamento no Palácio 
do Jaburu.

“De acordo com a reco-

mendação médica, [Mourão] 
faz uso de Hidroxicloroquina, 
Annita, Azitromicina e sinto-
mácos (remédio para dor e 
febre). O estado geral de saúde 
do Vice-Presidente da Repú-
blica é bom, encontrando-se 
em isolamento na residência 
oficial do Jaburu”, diz a nota.

São Paulo - A maior parte 
do estado de São Paulo voltou 
ontem (28) à Fase Amarela 
de combate a pandemia de 
covid-19. Já os 45 municípios 
da região de Presidente Pru-
dente permanecerão na Fase 
Vermelha, a mais restritiva, até, 
pelo menos, dia 7 de janeiro, 
quando haverá nova avaliação.

Todo o estado de São Paulo 
ficou, temporariamente, na 
Fase Vermelha nos últimos 
dias 25, 26, e 27, e voltará a fase 
mais restritiva nos dias 1º, 2 e 3 
de janeiro. Na Fase Vermelha, 
o atendimento presencial fica 
proibido em shoppings, lojas, 
concessionárias, escritórios, 
bares, restaurantes, acade-
mias, salões de beleza e esta-
belecimentos de eventos cul-
turais. Farmácias, mercados, 
padarias, postos de combus-
tíveis, lavanderias e serviços 
de hotelaria estão liberados.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

O vice-presidente da República, Hamilton Mourão, testou positivo para a doença e está isolado no Palácio do Jaburu

FGTS: pedido de saque 
emergencial até 5ª
O prazo para saque emer-
gencial de até R$ 1.045 do 
Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) termina 
na quinta-feira (31). O valor 
do saque considera a soma 
dos saldos de todas as contas 
ativas e inativas no FGTS.

Segundo a Caixa, cerca 
de R$ 7,9 bilhões do saque 
emergencial, creditados nas 
contas poupança social di-
gital e que não foram mo-
vimentados, retornaram no 
dia 30 de novembro para as 
contas vinculadas dos traba-
lhadores, com correção dos 
valores.

Entretanto, caso o traba-
lhador ainda queira ter aces-
so aos recursos deve fazer pe-
dido pelo aplicativo do FGTS 
até  quinta-feira, para que a 
Caixa transfira novamente 
o valor para a conta digital, 
que pode ser movimentada 
pelo aplicativo Caixa Tem. O 
saque emergencial poderá 
ser utilizado em transações 
eletrônicas, saque em espécie 
ou transferência, sem custo, 
para outras contas.

A Caixa informa que é 
preciso estar com os dados 
cadastrais atualizados para 
receber o saque emergencial 
FGTS. Por isso, é preciso 
acessar o aplicativo FGTS, 

complementar os dados ca-
dastrais e solicitar o saque 
dos valores, que serão cre-
ditados na poupança social.

O Saque Emergencial 
FGTS foi criado pela Medi-
da Provisória 946/20 para 
auxiliar os brasileiros no 
enfrentamento da pande-
mia do novo coronavírus. O 
calendário de pagamentos 
foi estabelecido com base 
no mês de nascimento do 
trabalhador, com crédito na 
poupança social a partir do 
final de junho deste ano e 
posterior saque dos recursos 
pelo trabalhador.

Segundo a Caixa, desde 
o início do calendário de sa-
ques, foram disponibilizados 
R$ 37,8 bilhões para mais de 
60 milhões de trabalhadores.

De acordo com o banco, 
dúvidas podem ser esclare-
cidas pelo aplicativo FGTS, 
pelo site, pela Central de 
Atendimento Caixa 111, op-
ção 2; e por meio do internet 
banking Caixa.

O banco alerta que não 
envia mensagens com soli-
citação de senhas, dados ou 
informações pessoais. A Cai-
xa também não envia links ou 
pede confirmação de dispo-
sitivo ou acesso à conta por 
e-mail, SMS ou WhatsApp.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Pedido deve ser feito pelo aplicativo, para transferência para conta digital

Inflação: 
IPCA deve 
ficar em 
4,39%
O Banco Central (BC) man-
teve a estimativa do Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA - a 
inflação oficial do país) em 
4,39%, em relação à semana 
passada, de acordo com in-
formações do Boletim Focus 
divulgado ontem (28). Com 
periodicidade semanal, o do-
cumento reúne as projeções 
para os principais indicadores 
da economia.

O indicador ultrapassa o 
centro da meta de inflação, 
definida pelo Conselho Mo-
netário Nacional para este 
ano, de 4%. Se considerada a 
margem de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo, 
o índice, porém, permanece 
dentro da meta, já que pode 
variar de 2,5% a 5,5%.

A projeção para 2021 
foi reduzida, de 3,37% para 
3,34%. Já o índice esperado 
para 2022 e 2023 permaneceu 
inalterado, de 3,50% e 3,25%, 
respectivamente.

Dólar - O dólar norte-ame-
ricano começou a última se-
mana do ano em alta, chegan-
do a saltar mais de 2% no pior 
momento da segunda-feira, 
o que chamou o Banco Cen-
tral (BC) ao mercado, num 
contexto de forte pressão 
compradora de moeda em 
meio a saídas de recursos e à 
expectativa de robusto ajuste 
de posições na virada do ano. 
O dólar à vista fechou com 
ganho de 0,66%, a R$ 5,24 na 
venda, maior patamar desde 
2 de dezembro (R% 5,2422 ).

Na mínima, atingida ain-
da na primeira meia hora de 
negócios, a cotação desceu 
a R$ 5,16, queda de 0,80%, 
captando o bom humor inter-
nacional, que persistia nesta 
tarde. Mas a moeda passou a 
tomar fôlego e, na máxima, 
alcançada por volta de 14h, 
saltou 2,05%, a R$ 5,31. Às 
14h14, o BC anunciou que 
ofertaria dólares no mercado 
à vista, em operação que, no 
fim, representou injeção de 
US$ 530 milhões no mercado 
spot.
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Wi l l i a n  A r ã o 
voltou a ser as-
sunto no Ben-
fica. O volante 
do Flamengo é 
apontado como 

alvo de Jorge Jesus no mer-
cado da bola. Ontem, o 
técnico driblou a pergunta 
sobre o tema e se esquivou 
sobre o interesse em Arão. 
Além do jogador rubro-ne-
gro, William Carvalho, do 
Betis, é cotado como um dos 
nomes cobiçados pelo clube 
português

“Não preciso dizer qual 
o valor que eles ( Willian 
Arão e William Carvalho) 
têm, mas o que preciso é 
potencializar os jogadores 
que atuam nesta posição, 

como Samaris, Weigl, Pizzi, 
Chiquinho, Adel, para que 
o crescimento deles seja 

maior”, declarou Jorge Jesus, 
ontem.

Um dos desejos do técni-
co do Benfica é um volante, 
com as características de 
Willian Arão: bom na saída 
de jogo e também pelo alto, 

que para alguém sair é pre-
ciso entrar alguém. O que 
está na nossa cabeça é jogo 
a jogo, mas temos de estar 
preparados para o que pos-
sa acontecer no mercado”, 
acrescentou Jesus.

Argentino na mira - O 
Flamengo ainda tem es-
perança de conquistar o 
Campeonato Brasileiro. No 
entanto, a diretoria já se 
movimenta pensando na 
próxima temporada.

O alvo para 2021 seria o 
meia Jorge Correa. O jogador 
de 27 anos está atualmente 
no Marítimo-POR e está em 
final de contrato.

Correa teria sido pro-
curado por dirigentes ru-
bro-negros. Só que o clube 
carioca ainda busca mais 
informações sobre o atleta.

Jorge Correa foi revelado 
pelo Vélez Sarsfield-ARG e 
seu vínculo com o Maríti-
mo vai até junho de 2021. O 
argentino chegaria para ser 
mais uma opção no setor, 
que tem Éverton Ribeiro e 
Arrascaeta como principais 
nomes.

A chegada de um meia 
vai suprir as possíveis au-
sências dos titulares, que 
vêm sendo convocados para 
Brasil e Uruguai na disputa 
das Eliminatórias.

Técnico do Benfica não descarta 
chance de contratar volante do Fla

Jorge Jesus 
despista 
sobre 
William Arão

Marcelo Cortes / Flamengo

Desde 2015 no Fla, William Arão viveu sua melhor fase no clube sob o comando de Jorge Jesus, conquistando vários títulos

além de ter poder de marca-
ção. O jogador do Flamengo 
é apontado como alvo.

A prioridade do Benfica é 
um zagueiro. O time portu-
guês insiste na contratação 
de Lucas Veríssimo, do San-
tos. Jesus já declarou que 
pretende receber mais refor-
ços, embora o clube necessi-
te vender atletas para não se 
complicar financeiramente.

“O mercado vai abrir 
para todos os clubes. Nin-
guém pode garantir que 
não sai ninguém, nem que 
não entra ninguém. Todas 
as equipas procuram ajustar 
os seus elencos e estão no 
mercado. O que é certo é 

Contrato do volante chega ao fim e ele diz estar na torcida pela recuperação do time no Brasileiro
Fellipe Bastos dá adeus ao Vasco

Fellipe Bastos 
se despediu do 
Vasco ontem. 
Com um mensa-
gem carinhosa, 
o volante exal-
tou o amor que 

sente pelo clube e que está na 
torcida para o Gigante da Co-
lina escapar do rebaixamento 
no Campeonato Brasileiro. O 
contrato do jogador termina 
no dia 31 de dezembro.

“É hora de me despedir 
de um dos grandes amores 
que tenho na vida. Obrigado, 
Vasco, por mais uma vez ter 
feito com que eu sentisse o 
prazer que é vestir essa cami-
sa. Foram anos e anos, entre 
idas e vindas, defendendo 
essa instituição dentro e fora 
de campo. E com isso surgiu 
uma relação indescritível”, 
escreveu o atleta no Insta-
gram.

“No Vasco conquistei um 

em casa”, completou.
O volante também agra-

deceu ao técnico Ramon Me-
nezes, com quem viveu bons 
momentos em 2020, no início 
do Campeonato Brasileiro. 
Fellipe Bastos agora está na 
torcida pelos companheiros 
na luta contra o rebaixa-
mento.

“Agradeço ao Ramon e 
sua comissão técnica, que 
no início do campeonato me 
fizeram relembrar o Fellipe 
Bastos de outros tempos. Aos 
funcionários, meu agradeci-
mento pelo companheiris-
mo e respeito durante todos 
esses anos, amo vocês para 
sempre. Aos companheiros 
de elenco, desejo toda a sorte 
nesta reta final de temporada, 
sei o quanto é difícil algumas 
coisas dentro do clube, mas 
tenho a certeza que vocês 
vão superar como sempre fi-
zemos, com trabalho e muita 

dedicação no dia a dia”, disse.
“À torcida,  que mui-

to pega no meu pé, mas 
também me respeita, pois 
sabe do meu respeito pelo 
Vasco, o meu obrigado e 
que em breve possam estar  
de volta para tornar nova-
mente São Januário um cal-
deirão. O sentimento nunca 
vai parar. Obrigado”, encer-
rou.

O volante perdeu espaço 
com a chegada do técnico 
português Ricardo Sá Pinto. 
Fellipe Bastos ficou fora da 
lista de relacionados para o 
jogo contra o Defensa y Jus-
ticia, pela Copa Sul-America-
na, e questionou o treinador.

No início deste mês, o 
volante conversou com Sá 
Pinto e, depois de uma dis-
cordância com a comissão 
técnica, não participou do 
treino. Agora, ele se despede 
do Vasco.

Evento reuniria 500 pessoas em meio à pandemia do novo coronavírus

Suposta festa de Réveillon de 
Neymar gera grande polêmica

Uma nova polêmica envolve 
Neymar, depois que a im-
prensa informou que o astro 
do Paris-Saint-Germain e da 
Seleção Brasileira encerraria 
o ano com uma grande festa 
em sua mansão no litoral do 
Rio de Janeiro.

O colunista Léo Dias 
afirmou no fim de semana 
no portal “Metrópoles” que 
Neymar daria uma festa para 
500 pessoas, com duração de 
vários dias e receberia pelo 
menos cinco artistas nacio-
nais.

O “Neymarpalooza”, como 
foi batizado pelos internautas 
que foram às redes sociais 
comentar as informações, 
foi negado pela assessoria de 
Neymar.

O Brasil é o segundo país 
com maior número de mortos 
por covid-19 e enfrenta um 
agravamento da crise sanitá-
ria que já provocou mais de 
191 mil mortes e 7,4 milhões 
de casos.

Em meio à avalanche de 
críticas, uma empresa de 
eventos, a Agência Fábrica, 
afirmou em um comuni-
cado que é a idealizadora e 
produtora de um “evento de 
réveillon na região da Costa 
Verde, no estado de Rio de 
Janeiro, que receberá apro-

ximadamente 150 pessoas”, 
sem mencionar o contratante 
da festa.

Em suas redes sociais, 
o jogador de 28 anos com-
partilhou fotos com seus 
pais, irmã e filho, mas não se 
pronunciou sobre a suposta 
comemoração de ano novo.

Elenco do Flu sai em 
defesa de Marcão

Marcão ainda 
não conseguiu 
vencer à frente 
do Fluminense, 
desde que assu-
miu o comando 

do time após a ida de Odair 
Hellmann para o Al Wasl, dos 
Emirados Árabes. O retros-
pecto aponta um empate 
(com Vasco) e duas derro-
tas (para Atlético-GO e São 
Paulo). O elenco tricolor faz 
questão de apoiar o trabalho 
do treinador. Ontem, Yago 
Felipe demonstrou confian-
ça em Marcão.

“ E l e  c o n h e c e  m u i t o 
bem o clube, é um ídolo. 
Tem a confiança não só 
da diretoria, mas de todos  
os jogadores. Acreditamos 
muito no trabalho do Mar-
cão. Infelizmente, deixamos 
escapar algumas situações 
e não tivemos resultados 
positivos. Mas todos têm a 
mesma ideia para voltarmos 
a vencer. Isso vai trazer con-
fiança para todos. Estamos 
focados para já no Fla-Flu 
vencer”, declarou Yago Fe-

lipe.
O volante, na entrevista 

coletiva no CT Carlos Casti-
lho, também fez um balanço 
do ano do Fluminense, em 
que o time sofreu com a 
eliminação precoce na Sul-
-Americana e decepção na 
Copa do Brasil. Yago Felipe 
foca em buscar a vaga para 
a Libertadores.

“Olhando para o que foi 
o ano, procuro ver com bons 
olhos. Em todas as situações 
adversas que tivemos na 
temporada, demos respostas 
positivas e nos fechamos. 
Conseguimos nos recuperar 
após as eliminações. Temos 
tudo para fechar a tempora-
da nesse ano atípico da me-
lhor forma possível. Vamos 
em busca disso. É bom abrir 
mais vagas no Brasileiro, 
mas, caso não aconteça, 
vamos fazer de tudo para 
estarmos próximos e não 
precisar de um futuro cam-
peão. Vamos fazer nosso me-
lhor, buscar os pontos para ir 
direto para a Libertadores”, 
finalizou.

Barroca 
segue na 
busca pelo 
time ideal

Na luta con-
tra o rebai-
xamento no 
Campeona-
to Brasilei-
ro, o técnico 

Eduardo Barroca está à pro-
cura da formação ideal no 
Botafogo. Desde que retor-
nou ao clube, ele ainda não 
conseguiu repetir o mesmo 
time em cinco jogos dispu-
tados.

“A gente teve algumas 
situações de suspensão e 
nem tem alternado tanto a 
questão da formação, tenho 
trabalhado praticamente 
com uma única formação 
e com alternância para se-
gundo tempo com a gente 
tendo de buscar resultado. 
Sobre a quantidade de joga-
dores utilizados, tem muito 
a ver com o momento que 
a gente vive e com minha 
necessidade de encontrar 
uma formação que nos dê 
consistência de repetição de 
equipe. É algo que o treina-
dor busca desde que tenha 
segurança para entregar 
resultados”, analisou.

A derrota foi um balde 
de água fria no Botafogo. O 
clube carioca perdeu a opor-
tunidade de colar nos rivais 
que também brigam para 
escapar do rebaixamento.

O Botafogo está na 19ª 
colocação, com 23 pontos, 
cinco a menos do que o 
Bahia, primeiro time fora 
do Z-4.

Ferj anuncia 
mudança na 
fórmula do 
Carioca
Uma fase principal com 
12 participantes. Todos 
se enfrentando em turno 
único no sistema de pon-
tos corridos. E os quatro 
primeiros avançando às 
fases decisivas. A semifinal 
e a final serão decididas 
em dois jogos. Essa é a 
nova fórmula do Campeo-
nato Carioca para as duas 
próximas temporadas. O 
modelo foi aprovado por 
unanimidade pelos clubes 
presentes na sede da Fede-
ração de Futebol do Estado 
do Rio de Janeiro (FERJ), 
ontem à tarde.

O título da tradicional 
Taça Guanabara vai ficar 
com o time que fizer mais 
pontos nas 11 rodadas ini-
ciais. Já a Taça Rio será dis-
putada entre os times que 
ficarem de 5º ao 8º lugar. 
Antes da fase principal, 
o torneio terá uma etapa 
preliminar prevista para 
começar em 16 de janeiro 
e seguir até 25 de fevereiro.

As equipes da Cabo-
friense, Friburguense, 
Americano, América, Nova 
Iguaçu e Sampaio Correa 
vão brigar pela única vaga 
para a etapa principal.

O Flamengo é o atual 
campeão carioca, ao ven-
cer o Fluminense nas finais 
disputadas em julho. A edi-
ção 2020 da competição 
regional ficou paralisada 
por mais de três meses 
devido à pandemia da 
covid-19.

Vitor Silva / Botafogo

Eduardo Barroca vem tendo pro-
blemas para escalar o Botafogo

Rafael Ribeiro / Vasco

Na despedida do Vasco, Fellipe Bastos lembrou o título da Copa do Brasil de 2011 

Lucas Figueiredo / CBF

Neymar não se pronunciou sobre festa que estaria organizando em Mangaratiba

título nacional (Copa do Bra-
sil) muito importante, em 
2011, o último do clube, e 
esse ano acertei minha per-

manência abrindo mão de 
muita coisa, mas com a cer-
teza de estar tomando a de-
cisão correta, pois me sentia 

Arão seria um 
dos nomes que 
pode reforçar 
o Benfica na 
próxima janela 
de transferência


